

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CALLE DE MORA: 3, 5 y 7

AÑO XXVI

NUMERO 8.157

PALMA DE MALLORCA

JUEVES, 20 DE FEBRERO DE 1936

FRANQUEO

CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7

TELÉFONO, n.º 1973

Precio de suscripción: 2'50 ptas. al mes

## La más audaz iniciativa de la post-guerra

Al terminar la guerra europea, todas las naciones desde el punto de vista de su expansión política y económica, que aron como aletargadas dirigiendo las modificaciones favorables o desfavorables que en su posición internacional había producido el armisticio de 1917. Fué el Japón, poseedor de un sistema económico salvajemente independiente, con todas las ventajas de un capitalismo supermodernizado en una organización social de tipo medioeval, el primero que turbó las cansadas aguas de la política internacional con la piedra de su guerra de conquista en el norte de China.

El plan estaba bien urdido; no eran de temer intromisiones de las potencias europeas y americanas, pues se presentaba como dirigido contra el comunismo de la U. R. S. S. y el incipiente en la Mongolia y otras regiones de China; además, contaban con la rivalidad entre Inglaterra y los E. E. U. U., con el alejamiento de sus bases navales y aéreas más próximas y con lo más importante: la complicidad de Kuomintang.

Es necesario reconocer, que tal como lo habían pensado ha sucedido, con pequeñas variaciones. Ginebra se limitó a formular una "condena moral" contra la agresión japonesa a China, nación adherida a la Sociedad de Naciones.

La razón era ésta: el movimiento japonés estaba dirigido en contra de Rusia, cuya sola existencia es un peligro para las naciones occidentales.

Frente a la aventura italiana la posición es muy diferente. En la agresión a Abisinia lo menos es ésta. Al imperialismo italiano no puede interesarle Abisinia por sus riquezas naturales que las tiene en muy escasa proporción si se tienen en cuenta las dificultades que hay que vencer para hacerse con ella, y la bravura y decisión del pueblo y gobierno etíopes.

Abisinia no interesa a Italia sino como ciudadela inexpugnable contra el imperio británico. Si hasta ahora Abisinia, defendida por un pueblo totalmente desarmado, ha podido, a pesar de todo, permanecer independiente, se puede adelantar que en manos de Italia y artillada a la moderna sería inexpugnable, plaza fuerte, llave de África y del Mar Rojo como magnífico "hinterland" de la Somalia italiana. Inglaterra sabe perfectamente esto como también que los hidroaviones y submarinos italianos son malos enemigos para sus antiguos acorazados de antigüedad y para su aún más antigua fortificación de Malta.

El imperialismo italiano y el imperialismo inglés se hallan en la actualidad frente a frente. Desde este punto de vista, no cabe duda que el paso dado por Italia es no sólo políticamente sino también económicamente el más audaz desde 1914. Paso peligroso y más en el terreno resbaladizo de la actualidad mundial, en esta época en que la civilización, como el "aprendiz de brujo" de la balada de Goethe, no puede apaciguar los genios maléficos que ella misma ha despertado.

### UN EJEMPLO DE FUERA

## Remedios al paro obrero

La Juventud Obrera Católica de Francia, a semejanza de los Sindicatos Cristianos, no cesa de desarrollar su actividad para el mejoramiento de los jóvenes obreros y, en general, de toda la clase trabajadora. Pero mejoramiento entendido en sentido total, en todos los aspectos de la actividad humana; el religioso e intelectual primero, como más noble, pero luego también el social y material, como absolutamente necesarios al debido perfeccionamiento y bienestar por el cual clama la misma naturaleza y dignidad humana.

Por esto se ha preocupado la J.O.C. de estudiar los remedios que pueden atenuar el problema del paro, y aún resolverlo por completo. El azote social que este problema engendra, va volviéndose cada vez más endémico y toma carta de ciudadanía en las modernas naciones. Las mejores esperanzas que pueden concebirse son las de mitigarlo con el transcurso de los años.

No bastan, pues, los remedios provisionales para aliviar la presente calamidad; son menester medidas que se perpetúen indefinidamente. He aquí las que proponen los jóvenes jocistas juntamente con los Sindicatos Cristianos, apoyados por la Confederación Internacional Cristiana:

Que se fije en un límite más retrasado la edad en que los niños pueden comenzar a ejercer un empleo u oficio retribuido. Al mismo tiempo que se prolonguen los años de obligación escolar para los mismos. Con esto el trabajo realizado por muchos jovencitos con menoscabo de su instrucción y frecuentemente con retribuciones irrisorias, tendrían que realizarlo personas mayores, disminuyendo, en algo al menos, el número de parados.

La reducción de la jornada de trabajo para todos los obreros, comenzando por los trabajos e industrias de ejecución más pesada. Esta misma medida fué aprobada por el Comité Permanente de la Oficina Internacional de Trabajo y luego puesta a discusión del Consejo Plenario de la misma entidad, el cual en el mes de junio la ratificó enteramente. Ciertamente que es una medida peligrosa bajo ciertos aspectos, sobre todo si se aplica con demasiada precipitación. Podría entonces ocasionar la escasez a muchas familias, caso de disminuir los jornales juntamente con las horas; o la subida de precios y consiguiente perturbación en el comercio exterior, caso de que se diese igual retribución a los obreros con menor trabajo.

Sin embargo, por este camino es forzoso andar. La facilidad de producción

por los modernos adelantos va a paso acelerado, y por otra parte hay un exceso de productos desde largo tiempo. Sobran brazos. Se impone la mejor distribución y repartición del trabajo con alguna prudente disminución de horas de labor. Por ahí han encauzado sus reformas sociales Roosevelt y Mussolini.

La reglamentación y restricción del trabajo para las mujeres casadas, a fin de que puedan ocuparse en los quehaceres domésticos. En Alemania se emprendió una gran campaña para separar a las mujeres de los trabajos y de los empleos, y con razón.

El trabajo femenino fuera del hogar no debiera existir sino en concepto de necesidad ineludible para casos extremos. El destino de la familia no es la sustentación de la familia en los casos normales; esto es generalmente incumbencia de sólo el hombre.

Otro medio propuesto es la efectividad y anticipación del retiro obrero. Deben los hombres tener un tiempo al menos de descanso en la vida cuando comienzan a debilitarse sus fuerzas; ni es menester esperar a un agotamiento absoluto, tanto más cuanto que con este anticipado descanso se favorece a las nuevas generaciones que se levantan para ocupar las plazas de los que están en el ocaso.

VERAX

## El salvamento del aviador Ellsworth

Melbourne (Australia). Ha regresado a este puerto el barco polar "Discovery II", a bordo del cual viaja el famoso explorador polar y aviador americano Lincoln Ellsworth, que como se recordará permaneció por espacio de dos meses perdido entre los hielos del Antártico con su compañero Kenyon, hasta que fueron recogidos por los exploradores del "Discovery II".

Ellsworth ha expresado su profundo agradecimiento a los Gobiernos británico y australiano por las rápidas y acertadas disposiciones que hicieron posible su salvamento.

Explicando su peligrosa aventura Ellsworth ha dicho:

"Kenyon y yo salimos de nuestra base a bordo del avión Estrella Polar" con la intención de atravesar el continente transantártico. Después de once horas de vuelo, divisamos una región cubierta de hielo liso y no pudimos resistir a la tentación de descender. Antes de hacerlo divisamos constantemente magnas montañas que corroboran la teoría de que el Antártico posee una formidable barrera de montañas.

## Carta del Pontífice al episcopado brasileño

Las normas de la Acción Católica. —Es el medio de que se sirve la Iglesia para dar a los pueblos toda clase de beneficios

Roma. — "L'Osservatore Romano" publica una carta del Pontífice al episcopado brasileño, en el que se dan las normas para que la Acción Católica sea útil en cada país.

El Papa expone que la Acción Católica es una gracia para los fieles a los que Dios llama a colaborar estrechamente con la Jerarquía y también constituye una gracia para la misma Jerarquía que encuentra en las filas de Acción Católica almas generosas prontas a colaborar eficazmente.

Es evidente que, aun en los países católicos, el Clero no puede dar la necesaria asistencia a todos los fieles y además se multiplican las dificultades en tal forma que hacen a veces imposible a los sacerdotes acercarse a todos los fieles en tanto que nuevos peligros amenazan la fe y la integridad de las costumbres del pueblo cristiano.

El Papa conoce y elogia la actividad del episcopado en cuanto se refiere a las vocaciones sacerdotales, pero cree que para que los frutos sean abundantes es preciso que al lado de los sacerdotes se apiñen dóciles falanges compactas de laicos buenos.

Para conseguir tal fin recomienda que se ponga el máximo interés en la formación de los militantes de la Acción Católica y que las Asociaciones nacionales vivan en perfecta armonía y sean oportunamente coordinadas en una estricta unidad. Es preciso fomentar las jornadas y semanas de estudios y oración nacionales, regionales, diocesanas, parroquiales, a fin de ejercitar a los participantes en el apostolado iluminándolos con las luces de las enseñanzas morales y sociales de la Iglesia, aplicadas a las necesidades presentes.

La Acción Católica bien coordinada se convertirá en el ejército pacífico que dará la santa batalla para instaurar el reino de Cristo, que es el reino de la Justicia, de la Paz y del Amor. La Acción Católica, absteniéndose de toda actividad de partido político que podría acarrear gravísimos daños a todas las actividades religiosas, contribuirá eficazmente a la prosperidad de la patria y sus ciudadanos y es precisamente el medio de que se sirve la Iglesia para dar a los pueblos toda clase de beneficios.

## Piccard trata de subir hasta treinta kilómetros

París. —El profesor Auguste Piccard ha anunciado ante la Sociedad de Ingenieros Civiles de Francia, que se propone realizar otro vuelo a la estratosfera para alcanzar una altura de 30 kilómetros.

El profesor Piccard ha manifestado que a esa altura el globo estratosférico y los aeronautas han de resistir una temperatura de sesenta grados centígrados bajo cero, y una presión barométrica 1 por 100 con relación a la normal.

El lugar de aterrizaje se encuentra en una vasta meseta desprovista de glaciales y cortaduras. Con nuestro aterrizaje refutamos la creencia generalizada de que en el Antártico no existían parajes propicios para descender.

Gracias a nuestra triste experiencia puedo ahora expresar mi firme creencia de que en el futuro—quizá lo intente yo mismo—, será posible transportar en aviones a las expediciones antárticas que con sus trineos y perros explorarian luego el Continente entero del Antártico.

En el lugar del aterrizaje alzamos una cabaña y permanecemos en ella siete días durante los cuales se abatieron sobre aquellos parajes formidables tempestades de nieve. Luego decidimos emprender el vuelo de regreso. Para ello hubimos de quitar las enormes cantidades de nieve que se habían acumulado alrededor del aparato. Tras grandes dificultades conseguimos poner en marcha el motor del avión.

Cuando nos perdimos nos encontramos a unas cien millas de nuestra base.

Finalmente, apareció un día sobre nosotros un avión. Mi compañero Kenyon fué el primero en percatarse de la presencia del aeroplano cuyos ocupantes nos arrojaron conservas y un mensaje indicándonos que emprendiéramos la marcha hacia el mar. El resto de nuestra odisea ya es conocida. Se nos recogió y se nos atendió en forma que jamás olvidaremos y aquí estamos dispuestos a reemprender en la primera ocasión las exploraciones en el misterioso Continente Antártico".

### VINETAS BÍBLICAS

## Onésimo, esclavo de Filemón

Leí hace unos días en el martirologio romano: "fiesta del bienaventurado Onésimo, sobre el cual escribe el apóstol Pablo a Filemón..." El recuerdo hagiográfico me hizo repasar una vez más la breve, y no por breve menos interesante, carta paulina, verdadera obra maestra del arte epistolar, reveladora en alto grado del tacto extraordinariamente fino del Apóstol, todo delicadeza y todo corazón, a propósito de la cual escribe el P. Bover: "Quedaba reservado al billete dirigido desde Roma a Filemón el recoger en sí y eternizar los rasgos más apostólicos de Pablo. ¡Qué ternezas! ¡Qué osadías de expresión! ¡Qué libertad y eficacia en mandar en forma de ruego sumiso y cariñoso! Todo por un esclavo fugitivo; todo por su hijo Onésimo, a quien acaba de engendrar entre cadenas, Pablo, anciano y prisionero de Cristo" ("La Ascética de San Pablo").

Se ha observado que en el paganismo estaban en uso cartas de tal naturaleza intercediendo en favor de esclavos fugitivos o caídos en desgracia y se citan particularmente algunas de Plinio el Joven de argumento parecido, escritas hacia el año 110 a su amigo Sabeliano (Epist. IX, 21 y 24); mas, con no dejar de ser estas literariamente bellas, ¡qué mucho distan de la verdad y profundidad afectiva del Apóstol y de su elocuencia insinuante y persuasiva! En las cartas de Plinio habla el estoico que no pierde la serenidad olímpica y guarda la dignidad personal; en la de Pablo de Tarso habla el amor y nada más que el amor, que ve en el pobre y despreciado esclavo un hermano y un hijo de Dios. Es "el primer manifiesto, ha dicho alguien, en favor de la abolición de la esclavitud, no por la violencia, sino por la caridad cristiana". Glosémosla brevemente.

Es el año 63; el apóstol Pablo, cautivo en Roma, está esperando se decida su causa, que sabido es hace cuatro años apoderáronse de él los judíos en Jerusalén para matarle; no lo consiguieron, mas quedó arrestado y fué entregado al gobernador romano de Judea; apeló luego al César y en consecuencia fué traído a la capital del Imperio donde, gracias seguramente, entre otros motivos, a los informes del centurión Julio que le acompañara, se le permitió alojarse donde pluguiérale, pero sujeto a "custodia militar", régimen intermedio entre la detención rigurosa y la libertad bajo fianza: un pretoriano guardábase continuamente, y al salir de casa, pendía del brazo izquierdo de aquél una cadena atada asimismo al derecho del Apóstol. Esto no obstante no ha cesado Pablo en su ministerio de difusión de Evangelio; es más: sus mismas cadenas han contribuido a la propagación del nombre de Cristo, y no sólo pretorianos sino que también muchos de la casa de César, patricios, esclavos y libertos, han abrazado la religión cristiana. Además de esto no le faltan al Apóstol otras consolaciones y motivos de regocijo en medio de su cautiverio, que junto a él se hallan no pocos colaboradores suyos que tampoco cesan de trabajar o bien traéntenle mensajes y noticias de las iglesias que fundó: Lucas y Aristarco, sus compañeros de ruta y naufragio en el último viaje, Juan Marcos, discípulo también de Pedro, su muy amado Timoteo con el cual diríase que agotó el vocabulario afectuoso, Tíquico, "fiel ministro y consiervo en el Señor", Epafras de Colossas, Epafródito de Filipos...

Y he aquí que un día vió el Apóstol entrar en su domicilio a un pobre extranjero cuyo nombre Onésimo, que significa "útil", designaba su condición servil y el vestido y habla su procedencia fría. En efecto, Onésimo venía del corazón de Frigia, de Colossas, donde servía a cierto Filemón a quien conocía Pablo por haberle convertido, juntamente con su esposa Apia, a la fe de Jesucristo. Habíase escapado de la casa de su amo después de haberle robado—tal era el caso harto frecuente por cierto de los esclavos fugitivos—, y había ido a parar a Roma, cloaca de todos los vicios, sentina del universo, en frase de Tácito (Annal. XV). Aquí, confundido y desconocido en medio de la inmensa población de dos millones de almas, la mitad de las cuales por lo menos eran esclavos, esperaba sin dudar sustraerse a la búsqueda y procurarse más fácilmente un medio de vida. ¡Qué temor, pues, o qué esperanza trájole a los pies de Pablo? Lo ignoramos, ni nos interesa averiguarlo; de todas maneras se ve que aquel esclavo no desconocía al Apóstol al cual quizás hubiera ya visto en otra ocasión, en Efeso por ventura, o de quien al menos había oído hablar en casa de su señor. Lo cierto es que encontró en el amigo de su dueño dos tesoros inesperados: la fe y el bautismo.

Retener junto a sí a Onésimo para valerse de sus servicios fué la primera de-

terminación de San Pablo; ni hubiera esto causado el menor enojo a Filemón cuyo afecto respecto del Apóstol era como de hijo a padre; pero mudó luego de parecer y acompañado de Tíquico, portador de su carta a la iglesia de Colossas, remitióle a su señor. Mas sin duda expúsole el neófito sus legítimos temores del merecido castigo; para hacerle, pues, más llevadero aquel paso, dióle la consabida carta de recomendación, cuya traducción justo es confesar que resulta pálida cotejada con el original. Comienza así:

"Pablo, prisionero de Jesucristo, y Timoteo, su hermano, a Filemón amado y coadjutor nuestro, y a Apia, nuestra muy amada hermana, y a Arquipo, colaborador nuestro, y a la comunidad que está en su casa. Sea con vosotros la gracia y la paz de Dios, nuestro Padre, y del Señor Jesucristo". ¡Cómo se observa aquí la discreta y exquisita diplomacia del Apóstol! Porque, ¿a qué dirigir la carta no sólo a Filemón, sino también a toda su casa? No dudaba ciertamente San Pablo de la fidelidad del primero; mas así, en cierta manera aumenta los valores del arrepentido y convertido esclavo, y la misma esposa de Filemón, los mismos servidores todos, van a ser una especie de fideicomisarios de sus deseos.

Los párrafos que siguen son todo un elogio, sincero y efusivo, de la caridad del colosense:

"Bendigo a Dios sin cesar y hago memoria de tí en mis plegarias, cuando llegan a mí noticias de tu fe y de tu caridad para con los santos—(se las había dado sin duda muy recientemente Epafras; y "santos" es el epíteto con que mil veces denominó el Apóstol a los primeros fieles)—; y pueda la generosidad de tu fe manifestar todavía más claramente los beneficios que nos vienen por medio de Jesucristo. Si; me ha llenado de gozo y consuelo tu caridad, al saber que los corazones de muchos santos han sido aliviados por tí, hermano mío. Por lo cual, aunque con plena confianza pueda yo mandarte en nombre de Jesucristo lo que es tu deber, prefiero no obstante rogarte en nombre de la caridad, yo Pablo, anciano ya y ahora prisionero por Jesucristo".

Seguidamente comienza a hablar el corazón del Apóstol intercediendo por su hijo espiritual; y nótese luego la insinuante manera de jugar con el significado del nombre del esclavo.

"Te ruego, pues por mi hijo, a quien engendré en medio de mis cadenas, por Onésimo, el cual en tiempo pasado te fué un poco inútil, mas ahora (gracias a su conversión) será verdaderamente útil para mí y para tí. Yo te lo remito; recíbelo por tanto como una parte de mí mismo. Yo había pensado retenerlo a mí lado para que me sirviera en lugar tuyo, a mí, prisionero del Evangelio. Mas no he querido hacerlo sin tu consentimiento a fin de que tu buena acción no fuese como por necesidad sino espontánea".

Y en orden a la amorosa providencia y a los caminos de Dios prosigue San Pablo, siendo asimismo de notar con qué gracia sale luego fador por las pasadas infidelidades de Onésimo.

"Quizás le perdiste por algún tiempo pero fué así a fin de que le recobraras para siempre, y no ya como siervo, sino, en vez de esclavo, como hermano muy amado, que tal es para mí, y mayormente para tí, tanto según la carne como en el Señor. Por tanto, si me tienes por amigo, recíbelo como a mí mismo. Y si algún daño te causó (robándote y escapándose) o te debe algo, apúntalo a mí cuenta. Yo, Pablo, escribo esto de mi propio puño: yo te lo pagaré, por no decirte que eres tú quien te me debes todo a mí. Sí, hermano. Reciba yo de tí este gozo en el Señor. Da en nombre del Señor este consuelo a mi corazón".

Los versículos que siguen no sólo confirman la seguridad del Apóstol en la eficacia de su intercesión, sí que también nos dejan entrever la situación en que se encontraba su causa.

"Confiado en tu obediencia te escribo, sabiendo que harás aún mucho más de lo que digo. Al mismo tiempo disponme también hospedaje, pues espero que por vuestras oraciones os he de ser restituido—(en efecto, muy poco después era el Apóstol libertado)—.

"Te saluda Epafras, preso conmigo por amor de Jesucristo, Marcos, Aristarco, Demas y Lucas, mis colaboradores. La gracia de nuestro Señor Jesucristo sea con vuestro espíritu. Amen."

Cuál fué el consiguiente resultado de esta bellísima carta no hay para qué consignarlo. El martirologio romano supone más tarde a Onésimo Obispo y sucesor de Timoteo en la sede de Efeso, y que padeció martirio en Roma apedreado.

Rafael CALDENTEX, Pbro.

# INFORMACION LOCAL

## Orden Ministerial

### QUE AFECTA AL SERVICIO DE ALOJAMIENTOS, GUÍAS E INTÉRPRETES

La Gaceta del 25 de enero 1936 publica la siguiente Orden Circular:

Ministerio de la Gobernación. — Orden circular. — Excmo. Sr.: El amplio desarrollo del turismo en nuestro país y la conveniencia de intensificar los viajes por territorio nacional de los extranjeros que en progresión ascendente vienen atraídos a nuestra Patria para conocer y admirar sus riquezas históricas y naturales, con el consiguiente aumento de su prestigio en el exterior y de su economía en el interior, reclama la máxima atención de la Autoridad gubernativa para evitar los abusos de todas clases que se cometen por los dueños de los hoteles, hospederías y sus servidores o dependientes con los turistas nacionales y extranjeros.

La Orden circular de 17 de marzo de 1909, que es la disposición vigente en la actualidad para regular los servicios relacionados con los viajeros, por haberse dictado en fecha ya lejana, resulta insuficiente y falta de preceptos adecuados a las necesidades del momento presente. Por ello.

Este Ministerio, en uso de las facultades que le competen, ha tenido a bien disponer, como adición a la citada Orden circular, lo siguiente:

Primero: Los guías o intérpretes no podrán vocear o pregonar los nombres de los establecimientos, ni dirigir invitaciones de ninguna clase a los turistas y a viajeros a bordo de los buques o sobre los muelles, en el interior de los trenes, dentro y fuera de los andenes, ni en las carreteras, poblaciones, estaciones de autobuses, fronteras o puertos, debiendo limitarse a esperar que sean solicitados sus servicios.

Segundo: Se prohíbe, asimismo, a todas las personas dedicadas al servicio de viajeros que ofrezcan a estos los de un establecimiento distinto del que hayan elegido, a cuyo fin no se permitirá su estancia en las puertas o inmediaciones de los hoteles, fondas y demás casas que se dedican a la industria del hospedaje, así como tampoco que se suban, con ningún pretexto o motivo, a los estribos de los coches que conduzcan a los turistas o viajeros.

Tercero: Sólo podrán ejercer su cargo como guías e intérpretes los que posean la tarjeta de identidad, expedida por el Patronato Nacional del Turismo, visada por la Jefatura local del Cuerpo de Investigación y Vigilancia y hayan cumplido los demás requisitos determinados por la regla cuarta de la referida Orden Circular de 17 de Marzo de 1909 y Reglamento de Guías e intérpretes acordado por Real Orden de la Presidencia del Consejo de Ministros de fecha 13 de Agosto de 1930.

Cuarto: Los dueños de hoteles, fondas y demás casas de huéspedes que utilicen por sí o por sus dependientes los medios prohibidos en las reglas anteriores para conseguir clientela y todas las demás personas dedicadas al servicio de viajeros que infrinjan las disposiciones de esta Orden y la de 17 de Marzo de 1909, serán sancionadas con arreglo al artículo 22 de la ley Provincial por el Director General de Seguridad en Madrid, y por los Gobernadores civiles en las restantes provincias, con multas, la primera vez de 150 pesetas; la segunda de 250 y la tercera de 500, sin perjuicio de retirarse la licencia que tuvieren para el ejercicio de la industria o de la profesión u oficio que desempeña el infractor.

Madrid, 24 de Enero de 1936. — Manuel Portela.

Señores Director General de Seguridad, Delegado General de Orden Público en Cataluña, Gobernador civiles de todas las provincias y Delegados del Gobierno de Ceuta y Melilla.

## GOBIERNO CIVIL

El señor Gobernador, por conducto del secretario particular señor Varea, dijo ayer a los periodistas que no tenía noticias de interés que comunicar a la prensa.

La tranquilidad en la provincia es completa.

## De Instrucción Pública

Creación provisional de Escuelas. Vistos los expedientes promovidos por los Ayuntamientos que se detallan en la adjunta relación, sobre creación de Escuelas nacionales, y teniendo en cuenta que se ha cumplido con lo preceptuado en las reales órdenes de 21 de Abril de 1937 (Gaceta del 28), 2 de noviembre de 1923 (Gaceta del 16) y demás disposiciones vigentes.

Este ministerio ha resuelto: Primero: Que se consideren creadas con carácter provisional, las Escuelas nacionales que figuran en la relación que acompaña, según en la misma se expresan.

Alcudia, Baleares, Caserío del puerto, una de niñas.

Palma de Mallorca, ídem, casco, una de niños y una de párvulos.

Palma, ídem, Rotlet, una de niñas y una de niños.

Palma, ídem, Cabrera, una mixta a cargo de maestra.

## Hallazgo de cartuchos

La Benemérita del puesto de Son Servera en extensa comunicación que ha dirigido al señor Gobernador le comunica lo que sigue:

Que como continuación a su telegrama sobre hallazgos de cartuchos de mauser ha de manifestarle, que hallándose prestando servicio de vigilancia por el caserío de "Son Carrió", a cosa de las 130 horas se le presentó el Alcalde pedáneo manifestándole que unos niños habían encontrado los cartuchos que presentaba en número de 249, uno de ellos disparado, además 13 peines completos y 21 vainas.

Practicadas diligencias sobre el caso resultó que el niño Juan Galmés Palmer, de 7 años, jugando en las inmediaciones de unas chumbras de la casa conocida por "Ca'n Vicentó", deshabitada, encontró los cartuchos de referencia con los cuales se puso a jugar creyendo que eran tubitos. Con el referido niño esta una niña de 10 años quienes los llevaron a sus casas.

Los padres al ver lo que llevaban sus hijos dieron cuenta inmediatamente a la autoridad.

Se supone que dichos cartuchos puedan proceder del pasado intento revolucionario.

Hasta el momento se ignora quienes sean los que colocaron allí los referidos cartuchos procediéndose a la averiguación.

## BOLETIN RELIGIOSO

HOY, DIA 20

San León, obispo y confesor

CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia parroquial de San Jaime a Nuestra Señora del Sagrado Corazón.

Por la tarde, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, solemne ejercicio y procesión y a continuación solemne Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en la iglesia parroquial de Santa Eulalia en honor del Sagrado Corazón de Jesús, en desagravio de las ofensas que recibe en los días de Carnaval.

Por la noche, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, Triduo solemne que predicará el Rdo. P. Julián Adrover, teatino, acto de Desagravios al Sagrado Corazón de Jesús y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, por la tarde, a las cuatro y media, Por la tarde, a las cuatro y media, exposición, Vísperas y Completas y procesión de reserva de Su Divina Majestad.

En la Merced, función reglamentaria de los Jueves Eucarísticos. Por la noche Gran Hora Santa de Reparación.

En el Centro Eucarístico, función de Desagravios al Corazón de Jesús.

A las seis de la tarde rosario, sermón por el Rdo. Sr. don Antonio Roselló y Sabater, Pbro., trisagio cantado, bendición y reserva de Su Divina Majestad.

VIERNES, DIA 21

Santos Félix y Severiano, mártires

CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia parroquial de Santa Eulalia en honor del Sagrado Corazón de Jesús, en desagravio de las ofensas que recibe en los días de Carnaval.

Exposición a las seis y media y a las

nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor.

Por la noche, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, Triduo solemne que predicará el Rdo. P. Julián Adrover, teatino, acto de Desagravio al Sagrado Corazón y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En la iglesia de San Felipe Neri continúa la tanda de Ejercicios Espirituales que anualmente se practican en esta iglesia y que predicará el M. Rdo. Padre Jaime Barceló Taurer, Provincial de los Padres Teatinos.

Por la mañana, a las seis, misa con explicación litúrgica de la misma, cánticos de Misión y plática.

Por la tarde a las seis y media, Rosario, punto doctrinal y sermón.

VISITA

A Nuestra Señora de la Presentación en la iglesia de Montesión.

## Del Instituto

Se pone en conocimiento de los alumnos y del público en general que los días 21 y 22 del corriente se darán clases en este Establecimiento.

## DEL MAR

### MOVIMIENTO DE BUQUES

Procedente de Valencia, llegó ayer el vapor alemán "Palermo". Fué despachado para Alicante.

Para Ibiza y Alicante, salió ayer, al medio día, el "Ciudad de Alicante".

Anoche salió, para Barcelona, la motonave "Ciudad de Palma".

Fueron despachados, para Barcelona y Tarragona, los pallebotes "Estella" con carga general, y "Carmen", con efectos, respectivamente.

Esta mañana ha llegado, procedente de Ciudadela, el vapor "Ciudadela".

También ha llegado hoy el vapor "Rey Jaime I" procedente de Tarragona.

Igualmente ha llegado esta mañana, procedente de la Ciudad Condal, la motonave correo "Ciudad de Barcelona".

## NOTAS DE SOCIEDAD

### Destino

Con motivo de haber sido destinado a Alicante el Jefe de la Factoría de la CAMPESA, en Porto-Pi, don Enrique Segalá Marcet, los empleados de esta Factoría en prueba de afecto le han obsequiado con un banquete en el Mediterráneo Hotel.

### Nombramiento

La Academia de Medicina en su última sesión celebrada, acordó nombrar, por unanimidad académico de número, en la vacante producida por fallecimiento del Dr. D. Onofre Juaneda (q.e.p.d.) al Dr. D. Francisco Valdés Guzmán.

Le felicitamos.

### De viaje

Ayer, en el vapor correo de Ibiza y Valencia, salieron don José María Casanovas, don José Barceló, don Pedro Antich, don Alfredo Camarasa, don Guillermo Bernard y don José Alomar.

Anoche embarcaron para Barcelona, a bordo de la motonave correo "Ciudad de Palma", don Juan Cardona, don Juan y don Bartolomé Juan, don Martín Pujol, don Romualdo Casas, don Miguel Moyá y don Andrés y don José Roca.

Anoche salió, para Barcelona, de paso para Madrid, el Comandante Militar de Baleares, General don Carlos Masquelet y Lacaci, nuevo Ministro de la Guerra.

Esta mañana han llegado, procedentes de la Ciudad Condal, en la motonave "Ciudad de Barcelona", don Alvaro Fernández, don Carlos Muña, don José Sellés, don Cosme Pora, don José Ri-

bas, don Antonio Sanauja y don Eugenio Eyachs.

\*\*\*

Procedente de Ciudadela, ha llegado hoy, el diputado a Cortes por Baleares don Tomás Salort y Olives.

### Fallecimientos

Ha fallecido en la villa de Pollensa, después de recibir los Santos Sacramentos, don Antonio Jaume García de Paredes, Jefe del Negociado del Cuerpo de Telégrafos.

Por su carácter afable y bondadoso, se conquistaba el finado el afecto y la estimación de cuantos lo trataban, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

A toda su familia, en especial a su esposa, hijos, madre y hermanos, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

\*\*\*

A edad avanzada, y después de penosa enfermedad, ha fallecido la virtuosa señora doña Esperanza Rubi Matheu.

R. I. P.

La difunta ejerció durante muchos años el Magisterio, distinguiéndose y mereciendo gran estima por su labor.

Por la bondad de su carácter y por sus valiosos consejos era muy apreciada. Su muerte ha sido muy sentida. Acompañamos en su justo dolor a sus hermanas, doña Margarita, doña Catalina (religiosa Salesa), doña María Ignacia, Vda. de Colombás, doña Dolores (Maestra Nacional), doña Josefa y doña Concepción y a nuestros amigos sus sobrinos don Buenaventura Rubi, abogado, y don Benito Colombás, comerciante, enviándoles la expresión de nuestro vivo sentimiento por tan sensible pérdida.

\*\*\*

Después de penosa enfermedad, sufrida con resignación cristiana, falleció ayer en esta ciudad, la distinguida señora doña Susana Maura y Montaner, viuda de don Antonio Vicens.

E. P. D.

La finada, hermana del ilustre estadista don Antonio Maura (q. e. p. d.), por la bondad de su carácter, sentimientos cristianos y trato afable y cariñoso, fué durante su vida muy apreciada por cuantos la trataron.

A su afijada familia, especialmente a su hija doña Francisca Vicens, viuda de Sagristá; a su hijo político, el Jefe de Negociado de la Delegación de Hacienda, don José Alomar Bauzá; a sus nietos, a su nieto político el Arquitecto don Pedro Garau, enviamos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

## Remitido

Aunque ayer ya aclaramos el asunto diciendo que el hecho no ocurrió en la barriada de La Libertad, sino en la calle de Manuel de los Herreros, esquina a la de Pedro Garau, queremos publicar el siguiente remitido que hemos recibido del Centro de "Esquerra Republicana Balear" de dicho suburbio, debiendo hacer constar que la nota gráfica de que se trata no tenía por nuestra parte más intención que la de una mera nota informativa:

"Palma de Mallorca, 19 de Febrero de 1936.

Sr. Director de "CORREO DE MALLORCA".

Muy Sr. nuestro: Habiendo salido en el "CORREO DE MALLORCA" de la edición del lunes una fotografía alusiva a las elecciones efectuadas en la Libertad, desacreditándonos, a la vista de la opinión pública, nosotros tenemos el deber, y sepa Vd. Sr. Director, que aquí aunque sea una barriada obrera, tenemos un concepto muy elevado de ciudadanía y sabemos comportarnos aun en momentos difíciles, como personas dignas y merecedoras de todo respeto.

Por lo tanto esperamos Sr. Director, se dignará dar cabida en su digno periódico nuestra más enérgica protesta y se rectificará, y sepa una vez más que aquí en La Libertad, somos personas y nos somos ..... como V. no pretende suponer a la vista de la opinión pública.

En espera de su correspondiente rectificación nos reiteramos de V. s. s. s. V.º B.º El Presidente, Jorge Sureda. — El Secretario, Manuel Cortés."

## Del Ayuntamiento

Ayer, a las doce, se reunió en el Ayuntamiento, la Comisión Gestora Municipal bajo la presidencia del Alcalde señor Ferrer Arbona y con asistencia de los concejales señores Vaquer, Llabrés, Espases, Comas, Bennaser, Alcover, Riutort y Pons.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada.

En el orden del día no figuraba ninguna cuenta.

Sin discusión alguna se aprobó la liquidación de las obras de la plaza Giner de los Ríos y unas obras de pavimentación de la Avenida de Estanislao Figueras.

También se aprobaron varios asuntos de trámite sin ningún interés periodístico.

Y se levantó la sesión.

CALENDARIO DEL BON MOT

a 0'50 ptas.

De venta: Papelería "La Esperanza", Sindicato, 98

## FRONTON BALEAR



Tarde a las 4 y 1/2

ATANO — JESUS

contra

ECHABURU — URQUIRI

ECHEVARRIA — HERNANI

contra

ORIO — SOLOZABAL

Y QUINIELAS

—oo—

Noche a las 9'45

SATUR — LOYOLA

contra

ANTONIO — CRECET

BARRENECHEA — CARMELO

contra

ISASI — REGO

Y QUINIELAS

Más detalles por carteles y programas. Mañana por la noche, grandes partidos y quinielas americanas.

## Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares

### SERVICIOS QUE, GRATUITAMENTE, PRESTA A SUS ASOCIADOS

Sección Jurídica. — Abogado y procurador: consultas relacionadas con la propiedad urbana; tramitación judicial de desahucios y reclamaciones; satisfacer todas las costas de un desahucio anual a cada propietario que los requiera, y haya cumplido determinados requisitos.

Negociado de Alquileres. — Cobro de alquileres (1); Administración de fincas; entrega de albaranes alquileres a precio de coste; redacción de contratos inquilinarios; compra-venta y arrendamiento de fincas; inserción de anuncios en vitrina Plaza Cort; informes reservados sobre inquilinos; pago de contribuciones.

Negociado de Censo y Estadística. — Altas y bajas contribución territorial urbana, y variaciones de orden jurídico, físico o económico de las fincas en Registro fiscal edificios y solares; exenciones contributivas; reclamaciones e incidencias relacionadas con Contribuciones Estado, Provincia y Municipio; consultas Fichero Propiedad; motor bomba para agotar cisternas y pozos (2); escaleras mecánicas 16 y 12 metros altura para reparaciones fachadas (la primera con plataforma superior para dos operarios); máquina para blanquear, pintar y desinfectar (3). Limpieza de chimeneas (4). Aparejador.

Boletín de la Cámara. — Se reparte gratuitamente a los señores asociados que lo soliciten.

Biblioteca. — A disposición señores propietarios: Gaceta Madrid, Boletín Obras referentes Propiedad, etc. Oficial Provincia, Prensa, Revistas.

Horas de Oficina. — De 9 a 1 días laborables.

- (1) Se percibe un módico tanto por ciento por gastos de impresos, etc.
- (2) Se percibe el jornal del mecánico.
- (3) Se percibe el jornal del mecánico.
- (4) Se cobra por una chimenea 150 pesetas (véase tarifa).

## Antonio Tous Lladó

Médico - Especialista

GARGANTA-NARIZ-OIDO

Consulta de 10 a 1

Avenida de Antonio Maura, 15 (Antiguas oficinas Tranvías Eléctricos)

# PHILIPS

Presenta los nuevos modelos de receptores 1936

TODAS LAS ONDAS  
TODAS LAS CORRIENTES  
TODAS LAS ESTACIONES  
TODAS LAS HORAS  
TODOS LOS PRECIOS

Tienen el elemento invisible

Ventas a largos plazos — Garantía dos años y medio

SUB AGENTE

Casa José Buades

P. Rosario, 1

Teléfono 2231

"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Revista de Prensa

Comentarios sobre las pasadas elecciones

EL DEBATE

Dice en su editorial del pasado lunes:

Suponemos que la situación política actual habrá de durar hasta el fin de las elecciones. Los datos que se conocen de la jornada del domingo acusan un triunfo de la candidatura de izquierdas en las grandes ciudades como Barcelona y Madrid. No se saben todavía los resultados definitivos de toda España. Es, sin embargo, cierto que el frente popular ha obtenido un número de diputados superior al que se esperaba. Lo es, asimismo, que el más numeroso partido de derechas presentará en la Cámara mayor número de representantes que tras las elecciones de 1933. Pero han quedado más reducidos otros grupos parlamentarios que se sitúan también en la derecha o en el centro.

Sea lo que fuere, gobernará lo que haya salido de las urnas. Este respeto a la voluntad nacional, manifestada por el sufragio que hemos aceptado siempre, lo volvemos a afirmar ahora. Por principio, por interés nacional, por legítima exigencia de la sociedad, estamos al lado de la autoridad y de la ley justa. Por eso consideráramos inexplicable e intolerable toda extralimitación de la legalidad. Inexplicable por parte de un Gobierno consciente de sus más elementales deberes.

Justamente en momentos de este carácter es cuando mayores muestras de ponderación, de imparcialidad y de acierto han de dar los gobernantes, o sea todos aquellos a cuyo cargo está el amparo de los derechos ciudadanos.

OTRO COMENTARIO La Veu de Catalunya

Tal es el de Manuel Brunet: Hem estat derrotats, copiosament derrotats, però el comentarista us diu que va votar la candidatura íntegra, que no se'n penedíex gens ni mica i que encara avui faria igual. Val a dir que aquell pànic de les dretes, que va declarar-se d'una manera franca un mes abans de les eleccions, no s'ha traduït en vots.

Les xifres electorals demostren que el país està més malament del que ens pensàvem. El burgesos de l'Esquerra que han estat elegits diumenge, podran comprovar amb l'experiència si això és cert o no. Molta gent que fa la garagara a ells i nosaltres és comunista i ha votat les esquerres per comunisme.

Ens em equivocat sobre el resultat de les eleccions, però sembla que no ens hem equivocat sobre les conseqüències de les eleccions. Déu vulgui que els burgesos de l'Esquerra no siguin desbordats pels extremistes.

No tenim tendència al derrotisme. Al costat del mal sempre hi ha un pitjor. Desitgem que les autoritats de l'Esquerra puguin fer front a l'enemic comú que ens amenaça a tots, la revolució. Cal desitjar el millor èxercit als homes de l'Esquerra que conserven un sentit burgès.

Ellas trabajan por Dios. ¿Qué otra cosa significa el que se nos haya dado a nosotros contemplar, en el refectorio amplio de la Cartuja, a una pobre Hermana de la Caridad que apenas advirtió nuestra presencia porque se hallaba casi ciega, que estaba humildemente limpiando los enseres de cocina y que, sin embargo, había sido galardonada recientemente con la Cruz de Beneficencia de primera clase, al retirarse, porque las fuerzas no le acompañaban ya, de una de las Casas de Beneficencia más célebres de Madrid.

¿Dónde está la Cruz, le decían los visitantes? Y ella agitaba, sacándolo de debajo de su delantal humilde, el Crucifijo ante el cual había pronunciado sus votos perpetuos y al que había hecho obediencia íntegra de su vida.

Nosotros tenemos que cumplir un deber de justicia para con estas heroínas del cristianismo. Y no sería sino mínima parte de este deber el que organizáramos una peregrinación de intelectuales y hombres de responsabilidad civil que fueran, de cuando en cuando, a ponerse en contacto con los árboles de la caridad cristiana que tienen profunda savia aun cuando van cayendo sus hojas, a fin de clamar a los cuatro vientos que no hay abnegación, como la abnegación que impone la ley de Cristo, ni votos como los votos religiosos.

La Cartuja de Valencia es un argumento más que demuestra la vitalidad intensa del cristianismo y la injusticia de las sociedades que hacen tabla rasa de los sentimientos más sagrados de la humanidad para perseguir la religión católica.

zas y gentes que lo componen encontraron allí generosa acogida, y con las virtudes y energías de todos, juntas y concertadas, se ha ido fabricando la magna obra de ciudadanía que es al presente Buenos Aires. Pero no será preciso recordar que de esta suma de alegrías la mejor parte corresponde a nuestra España. América, dijo y demostró el Cardenal Primado en su inolvidable discurso sobre "El día de la Raza", es la obra clásica de España por el descubrimiento, por la conquista, por la colonización. Es por consiguiente y "antes que todo, decía el Dr. Gomá, obra del catolicismo". Al siglo de empezada la conquista, América era virtualmente cristiana. La Cruz señoreaba, con el pendón de Castilla, las vastísimas regiones que se extienden de Méjico a la Patagonia; cesaban los sacrificios humanos y las supersticiones horribles; templos magníficos cobijaban bajo sus bóvedas a aquellos pueblos y germinaban en nuevos y dilatados países las virtudes del Evangelio. Jesucristo había triplicado su reino en la Tierra".

Por españoles, pues y por católicos, las glorias de la Argentina tenemola por propias y familiares, que en la prosperidad de los hijos goza más que ninguno la madre, y sube de punto el gozo cuando la casta perdura fija y entrañada en el corazón.

Fiesta de primera clase, según la expresión litúrgica, es para la Iglesia española el IV Centenario de la fundación de Buenos Aires y su concurso, por lo tanto, decidido y generoso ayudará, como lo hizo siempre, a afianzar el verdadero hispano-argentinismo con la celebración de la gesta inmortal.

J. Polo BENTO

LAS GRANDES FECHAS DEL CATOLICISMO

La primera fundación de Buenos Aires

Acacéció el glorioso hecho el día 2 de Febrero de 1536. Cuatrocientos años después, en 1936, la población nacida al borde del Riachuelo, al abrigo de una pequeña ensenada que apenas permitió el desembarco de la flota, se ha engrandecido de tal suerte, con crecimiento tan brioso y desarrollo tan gigantesco, hasta llegar a ser en la actualidad la más importante de América del Sur y una de las más populosas del mundo.

El día 24 de Agosto del mencionado año, salía del puerto de Sanlúcar de Barrameda una expedición compuesta de 14 navíos y más de 2.000 hombres. Era la más numerosa y la mejor equipada de todas las que hasta entonces habían surcado los mares, después del descubrimiento. A su mando iba D. Pedro de Mendoza, de preclara estirpe, y con él gente de distinción, escribe el historiador P. Guevara, "treinta y dos mayores, algunos comandadores de San Juan y Santiago, un hermano de leche del Emperador y D. Luis Pérez de Cepeda, hermano de la esclarecida virgen y seráfica madre Santa Teresa de Jesús". Algo más de cuatro meses duró la travesía y al primitivo emplazamiento de la nueva ciudad que en nombre de Dios y del Rey estableció el Adelantado, como ya quedó dicho en la ensenada del Riachuelo. Llamáronla desde el principio de la fundación Santa María del Bueno Aire, en recuerdo y tributo a una imagen de igual título y advocación muy venerada en Sevilla, y también porque el nombre de la Virgen, tan amado de los españoles, fuese poco a poco apoderándose del corazón de los indígenas y la naciente colonia estuviera siempre bajo el amparo de tan alta protectora.

Dió comienzo la misión religiosa en el mismo punto y hora en que se construían las primeras casas, levantando cuatro humildes capillas de barro y paja, para celebración de la misa y administración de los sacramentos y acompañando a los soldados en las exploraciones que efectuaban por los alrededores del Riachuelo, para evangelizar a los indios.

Por fortuna no ha olvidado la historia el nombre de los gloriosos legionarios que introdujeron la fe en las tierras del Plata. Los cita y enumera el ilustre benedictino P. Julián Alameda en el documentadísimo libro recientemente publicado, "Argentina Católica". Eran éstos un religioso Jerónimo, Luis de Cerezuolo, dos franciscanos, Fray Isidoro y Fray Cristóbal y cinco de la clerecía secular, Francisco Andrada, Juan de Santander, Francisco de la Fuente, Gabriel de Lescano y Martín Armencia. Se sabe por una información que en 1538 abrió Ruiz Galán para investigar "como habían ido las cosas desde que se marchó Mendoza, que el primer párroco había sido Julián Carrasco, el cual dijo "ser cura desde que se fundó la ciudad y que vio hacer las iglesias que se llevó la corriente".

Con todo y lo dicho, no debe de afirmarse en rigor cronológico, que estos sacerdotes diesen principio a la celebración del culto cristiano, pues ya algunos años antes, en 1519, cuando la expedición de Magallanes, se dijo por primera vez la Santa Misa en tierras de la Argentina, cabalmente un Domingo de Ramos junto al golfo de San Julián. Lo que sin duda tuvo comienzo en la comentada ocasión a que nos venimos refiriendo, fué la propaganda sistemática, el proselitismo religioso, la conversión a la fe entre los naturales del país y el establecimiento de las primitivas células de organización eclesiástica. Iglesias parroquiales, capillas, "doctrinas" en los ranchos. Entonces pusieron los cimientos que, consolidados más tarde, dieron base a que el Rey D. Felipe II suplicara al Papa Paulo III la erección de la Diócesis del Río de la Plata en 1547, habiéndose designado para ocuparla a un franciscano español, el Padre Juan de Barrios.

A partir de esta fecha crece y se multiplica tan copiosa y floreciente la cristianidad argentina, bendecida por Dios y con singular celo cuidada por clero español, al que enseguida se sumaron sacerdotes llegados de otras naciones, que apenas se habrá dado otro caso igual de expansión religiosa y organización jerárquica. A los cuatrocientos años de fundada la ciudad, la división eclesiástica de todo el país comprende siete Arzobispados y catorce obispados y el Papa Pio XI eleva a la dignidad de Cardenal al Sr. Arzobispo de Buenos Aires, Mons. Santiago Copello. Con acierto y justicia puede afirmar el insigne director de "Criterio", Gustavo Franceschi, como acaba de hacerlo en un artículo de esta interesantísima revista, que el sentido de Cardenalato consagra la plenitud del desarrollo eclesiástico de la Iglesia en la República Argentina.

¿Cómo extrañarnos después de lo dicho que la conmemoración del grandioso acontecimiento inflame de emoción y júbilo al pueblo argentino? El regocijo por esta solemnidad cuatro veces centenaria no es, ni debe ser exclusiva de aquel hospitalario y laborioso país. Es del mundo entero, porque todas las ra-

El panamericanismo ante el Pacto de Ginebra

Washington. — El senador demócrata señor Pittmann, presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros, ha manifestado que la carta dirigida por el señor Roosevelt, a los jefes de los Estados de la América latina sobre una posible reunión de una Conferencia panamericana de la paz constituye "una tentativa natural y oportuna para preservar la paz en este hemisferio".

Añadió que la referida carta ha creado una ocasión favorable para llegar a una cooperación entre los países panamericanos, como la Sociedad de Naciones se esfuerza en hacerlo en el mundo entero.

Por otra parte, el senador señor Vandenberg, del partido republicano y miembro de la Comisión de Negocios Extranjeros, ha manifestado que si el proyecto trata de reforzar la doctrina de Monroe sobre la base de la cooperación panamericana, se podrá decir mucho en su favor.

Toda interpretación cooperativa de la doctrina de Monroe—siguió diciendo— está de acuerdo con nuestra interpretación de la misma, mientras que toda acción colectiva con la Sociedad de Naciones la consideramos opuesta a ella.

Una iniciativa norteamericana

El Presidente Roosevelt propone la celebración de una Conferencia Extraordinaria Interamericana

Washington. — El Presidente Roosevelt ha enviado una carta oficial al presidente de la República Argentina, general Justo, en la que sugiere la conveniencia de que se reúna una Conferencia Extraordinaria Interamericana y propone que el lugar de reunión de la misma sea Buenos Aires, si la Argentina no tiene inconveniente, o en otra capital americana.

Una visita a la Cartuja de Valencia

Las estadísticas y la realidad

Hace unos días tuvimos ocasión de penetrar en un viejo monumento: la Cartuja, que se levanta a pocos kilómetros de Valencia, muy cerca del venerado Santuario de Nuestra Señora del Puig. De traza sencilla, alza su magnífica fachada de bello estilo renacimiento valenciano y corona la bóveda majestuosa de su templo con la clásica cúpula de azulejos, rematada en graciosa linterna.

La Cartuja no está vacía. Huyeron, sin embargo, de allí hace tiempo los religiosos como de tantas otras grandes Abadías y Monasterios, dejando donde quiera patente muestra de su espíritu superior. Son ruinas sus pobres celdas; son erial sus jardines; pero aún quedan restos de su pobreza para demostrar que aquellos viejos monjes reservaban la magnificencia para Dios y les bastaba un pobre manjar para sostener su propia vida y el silencio augusto para meditar en las grandezas del Creador.

Hoy ha cambiado la decoración. La revolución no supo aprovecharse de los edificios, y al cabo de los tiempos, lo que nació para alabanza a Dios, ha vuelto a las manos de unas pobres religiosas que asombran al mundo con espectáculo maravilloso de su abnegación.

La Cartuja está en manos de las Hijas de la Caridad. Se ha constituido allí un lugar de postrer refugio, al que van a morir en paz estas gloriosas misioneras de la caridad, después de haber ejercido con cristiana humildad los más dolorosos menesteres.

Nuestra visita por fuerza tenía que ser emotiva. Entraba allí el periodista acompañando a un Jerarca de la Iglesia, ilustre paisano nuestro. Formaba en la comitiva otro ilustre vizcaíno dedicado enteramente a la propaganda de las obras misionales y acostumbrado a leer en la correspondencia de los misioneros y misioneras, ejemplos insignes de heroísmo y grandeza cristiana.

"Gotas de leche" y Protectorados de la infancia y Guarderías infantiles y Cartinas escolares.

Son las que han constituido el alma de los Preventorios, de los Institutos para ciegos y sordo-mudos, de los Hospicios y Casas de Misericordia, y las que han velado muchas veces el sueño de esos pobres ancianos, a los cuales la sociedad no quiere ya, ni como obreros en sus fábricas, ni como empleados en sus oficinas.

Pero los héroes de la caridad también caen y preciso es tener el corazón de piedra para no conmoverse ante aquellas pobres ancianas, alguna de ellas de más de ochenta y cinco años, que habían perdido las fuerzas por completo. Algunas habían iniciado aquella que José de Maistre llamaba "curva reentrante de la vida", volviendo de nuevo a una primera infancia, que se apoyaba dolorosamente sobre bastón de tosca madera.

Es preciso discurrir ante esta realidad. Estas son las religiosas para las que la sociedad apenas ha tenido todavía un sencillo acto de agradecimiento: si no es que ha procurado vejarlas constantemente, negando su personalidad en las leyes fundamentales del Estado, maltratando y calumniando su ministerio sublime, procurando hacer bafa y burla de lo más íntimo de sus creencias religiosas.

EL DOCTOR JUAN ALZINA Y MELIS

Director del Instituto de Barcelona para deficientes ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES Permanecerá en Palma en el consultorio del Dr. Comas (calle de Santo Domingo), el próximo sábado, 22.



Una prueba

de que su hijo está débil es su caminar inseguro mientras que otros niños, más vigorosos, saltan con agilidad y sin notar esa fatiga. Para combatir ese desequilibrio que puede degenerar en anemia, raquitismo y tuberculosis de los huesos, millares de médicos recomiendan como el más activo tónico reconstituyente el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Se puede tomar en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD



Si no ha podido corregir su estreñimiento, tome este suavísimo laxante, no irrita, no causa habito. Grageas en cajitas precintadas. Pídase en farmacias.

Tapices Vidal, S. A.

Por acuerdo del Consejo de Administración de "Tapices Vidal S. A.", se convoca a los accionistas a la junta general ordinaria que se celebrará en el domicilio social el próximo día 27 a las 12 horas al objeto de examinar y aprobar el Inventario y Balance social correspondientes al último ejercicio.

Salvador Romero García MEDICO ESPECIALISTA San Magín, 133 Consulta de 11 a 1



en la amnistía, de la que se preocupó el Gobierno. Por tener —agregó— la confianza del pueblo, como la tiene, o consejo ayu-

El señor Azaña les dirigiera la palabra. A las diez de la noche se formó una manifestación con banderas de las agrupaciones políticas, que se situó frente al Ministerio de Gobernación, esperando que el señor Azaña les dirigiera la palabra.

El señor Azaña prometióles que en el consejo de hoy se tratará del asunto. **DE PROVINCIAS VALENCIA** Valencia. — Antes de las ocho se proclamó esta mañana, en Valencia, el estado de alarma, sustituyendo al de guerra.

El ejército seguirá prestando su cooperación para el mantenimiento del orden. **SEVILLA** Sevilla. — Continúan las inundaciones del Guadalquivir. Ha sido completamente arrasado el pueblo de Rinconada; los vecinos se salvaron huyendo precipitadamente e instalándose en una fábrica de azúcar donde se les ha alimentado.

El río está a once metros de altura resultando inundados los barrios Tiro y Cortijo Calonge. Toda la barriada de San José está inundada. Las casas han sido desalojadas en Santillana. La cosecha se considera perdida. El vecindario se halla en la miseria. Las ambulancias municipales y equipos Cruz Roja desarrollan gran actividad. En la Plaza de España se han habilitado barracones y alojamiento a los soldados.

El Gobernador ha donado mil pesetas para las primeras necesidades y ha nombrado al Alcalde abra una suscripción; se ha teleografiado al Gobierno pidiendo auxilio. **Desde Barcelona** El señor Cambó resulta elegido Efectuado el recuento de votos, por la Junta Provincial del Censo, han resultado elegido por minorías los señores Cambó, Barata y Valls y Taberner.

Apertura del Centro de Dependientes Anoche procedióse a la reapertura local del "Centre de Dependents del Comerç i de l'Indústria", sito en la Rambla de Santa Mónica, que desde el 6 de octubre de 1934 estaba clausurado y sometido a intervención judicial por el caso que se seguía con motivo de aquellos sucesos.

Sobre la falsificación de carnets electorales Por el fiscal de esta Audiencia, se ha presentado ante el Juzgado una querrela para que se instruya sumario con motivo de una supuesta falsificación de carnets electorales que denunció, públicamente, un diario de Barcelona. **Nuevo rector de la Universidad** Por orden ministerial, ha sido levantada la suspensión del cargo de Rector de la Universidad autónoma que pesaba sobre el doctor Bosch, Gimpera. Se cree que el nuevo Rector no se posesionará del cargo hasta pasado mañana.

**Cesantías** Los ayuntamientos de Barcelona y Girona han acordado dejar cesantes a todos los empleados interinos y temporales nombrados desde el 6 de Octubre. **Vista sobreesida** Ha sido sobreesida la causa que se seguía contra el agente Secundino Garcerán, procesado con ocasión de la fuga del ex presidente del Parlamento Catalán, señor Casasnovas. **El nuevo alcalde visita a los presos políticos** El alcalde estuvo ayer visitando en la cárcel a los presos políticos y sociales.

Una comisión de ellos solicitó del señor Pi y Suñer, la inmediata libertad, a lo que las aconsejó serenidad y confianza, diciendo que no podía hacer nada más que rogarles tengan fe en los hombres de izquierda que cumplirán todos los compromisos contraídos. Barcelona, 19 Febrero.

# Del Extranjero

## La guerra italo-etiope

Según noticias de Addis Abeba, los italianos sólo han avanzado cinco kilómetros en el norte. Addis Abeba. — Según declaraciones formuladas en los centros oficiales etíopes han efectuado solamente un avance de cinco kilómetros, después y como consecuencia de los combates librados la semana pasada, en el sur de Makalé.

¿Dónde está el Negus? Dessie. — Circula el rumor de que el emperador no se encuentra en Dessie. Se ignora donde haya podido dirigirse el Negus.

En Addis Abeba se admite la posibilidad de que los italianos hayan llegado a Antalo.

Londres. — En los círculos de Addis Abeba se admite la posibilidad de que los italianos hayan llegado a Antalo, punto situado a diez kilómetros al sur de Amba Alagi, desde donde se puede dominar la carretera que conduce a Addis Abeba, creyéndose que este nuevo avance podrá ser contenido en el desfiladero que forman los picos de Fin galet y Garagiam, situado en el camino que para llegar a Amba Alagi habrán de seguir los italianos.

La situación del ras Mulugueta

Londres. — Según el corresponsal de la Agencia Reuter en Addis Abeba, la impresión reinante allí es que el ejército del ras Mulugueta sufrió una sangrienta derrota al sur de Makalé, a pesar de que en los centros oficiales etíopes se declare que todo se redujo a algunas escaramuzas de alguna importancia, pero de muy poca trascendencia para el futuro de las operaciones militares.

Según dicho informador, le será muy difícil al ras Mulugueta mantenerse firme en sus actuales posiciones de Antalo si los italianos se deciden a proseguir su ataque, antes de darle tiempo para reorganizarse.

Ascenso del duque de Aosta

Roma. — El duque de Aosta ha sido ascendido a general, habiéndose encargado de la primera división de la aviación.

Los italianos fortifican activamente sus nuevas fortificaciones

Djibouti. — Los corresponsales de prensa que siguen al ejército italiano del norte, comunican que los italianos están fortificando activamente sus nuevas posiciones, adquiridas después de los combates librados al sur de Makalé.

Unos destacamentos especiales italianos se dedican a la lúgubre tarea de incinerar los cadáveres de los guerreros etíopes caídos en los combates en cuestión, y que cubren el suelo de toda una amplia región.

Al visitar la llanura de Buia, los periodistas extranjeros han podido presenciar una enorme pira fúnebre elevada al pie de la rudimentaria carretera llamada Via Imperial. Esta pira es tan enorme que su humo es visible desde muchos kilómetros de distancia.

Por otra parte, en toda la llanura, en dirección a Antalo, se ven igualmente numerosas piras de menor importancia, pero que demuestran el fantástico número de bajas que tuvieron los etíopes en los últimos combates.

Entrevista Mussolini - Drummond

Roma. — Mussolini ha recibido esta tarde a Sir Eric Drummond, embajador de Inglaterra en Roma.

## NOTAS SUELTAS

### JAPON

¿Se concertará un pacto de no agresión, con los soviets? Tokio. — En la Prensa internacional han circulado informaciones asegurando que el Japón se hallaba dispuesto a concertar un Pacto de no agresión con los soviets.

De fuente oficial se sale energicamente al paso de tal afirmación y se niega categóricamente que el Gobierno de Tokio abrigue tal intención.

El mentís lo ha hecho público el propio Ministerio de Negocios Extranjeros.

### GRECIA

El día 26, se reunirá la Cámara

Atenas. — En el curso de las consultas que se han iniciado después del Consejo de la Corona entre los jefes de los partidos Tsaldaris y Sofulis, han surgido nuevas e importantes dificultades por lo que aún se halla indecisa la cuestión de saber si se podrá llegar a una inteligencia que permita por fin la formación de un Gobierno por ambos partidos.

Mientras tanto, se anuncia que la Cámara ha sido convocada para el día 26 del actual y que en la primera sesión pronunciará un discurso inaugural el rey Jorge.

## BURSATILES

(Cambios facilitados por el Corredor de Comercio Colegiado, don Rafael Pomar).

BOLSA DE MADRID (19 de Febrero) Interior 4 % 76'00 Exterior 4 % 95'00 Amortizable 4 % 87'25 5 % 1926 99'25 5 % 1927 libre 99'50 5 % con imp. 96'00 3 % 1928 80'25 4 % 1928 96'50 5 % 1929 99'25 4 % 1935 96'00 4 1/2 % 1928 98'50 Banco de España 548'00

## BOLSA DE BARCELONA

(19 de Febrero) Nortes 25'10 Alicantes 22'55 Coloniales 29'75 Riff 59'75 Explosivos 110'50 Petróleos 4'90 Ford 243'00 Aguas Barcelona 165'25 Catalana Gas y Electricidad (E) 105'00 París 48'45 Londres 36'30 Berlín 2'965 Roma 59'30 Bruselas 124'00 Zurich 239'75 Nueva York 7'31

## Los sucesos de anoche

Alrededor de las seis y media de la tarde, al conocerse en nuestra ciudad las noticias del desarrollo de la crisis y ser encargado de la formación de Gobierno el señor Azaña, se estacionó en la plaza de Cort numeroso público vitoreando a aquél, a la República y al Frente Popular, pidiendo fuera repuesto el Ayuntamiento de elección popular.

Desde el balcón del Ayuntamiento pronunciaron breves palabras los señores Albertí y Gaita, diciendo a los grupos que pronto verían satisfechas sus ansias y suplicándoles no alteraran el orden.

Poco más tarde, al intentar las fuerzas de Seguridad, al mando del teniente Sr. Pujolá, disolver a los manifestantes, uno de éstos, llamado Antonio Guerra Podon, que al parecer llevaba un cartel, resultó con una herida contusa en la región occipital. Ello exasperó a los congregados, que protestaron de la actitud de la fuerza pública. Los señores Carreras y Jofre, dirigiéronse de nuevo a los manifestantes, suplicándoles tuvieran calma y serenidad.

Las fuerzas de Seguridad se retiraron y, alrededor de las nueve y media, llegó a la plaza de Cort un autocar ocupado por fuerzas de la Benemérita, que dieron algunos toques de atención, disolviendo a los grupos. Después llegó un piquete de la Guardia Civil, de a caballo; según parece, al dar una carga para despejar, sonó un disparo, que hirió al caballo del cabo que mandaba la fuerza, matándolo.

Sobre las once y media, la fuerza pública, tras dar unos toques de atención, hizo unos disparos, resultando dos heridos: Angel Galante Medina, de 39 años habitante en la calle de Fornaris, que sufre herida de arma de fuego con orificio de entrada y salida en la espalda y pecho en el lado izquierdo interesando el pulmón; y, por una bala de rebote, Pedro Cañellas y Bonet de 38 años, habitante en la calle de Cabrera, 27, que le rozó la piel y tejidos en una extensión de 6 centímetros, leve. Ambos, conducidos por servicio de la Cruz Roja a la Casa de Socorro, fueron atendidos por el doctor Rotger y practicantes señores García Martí y Planas. En vista de la gravedad de su estado, Angel Galante fué trasladado a la Clínica Peñaranda.

Más tarde, en un autocar de la Benemérita, abandonaron el Ayuntamiento el señor Pujolá y fuerzas a sus órdenes.

A primeras horas de la madrugada Esta mañana prestan servicio, además de las fuerzas de Seguridad, con tercerola, las del Ejército. Estas han montado guardia ante ciertos edificios públicos (Telégrafos, Correos, etc.). Frente al Ayuntamiento hay una sección de infantería con dos ametralladoras, al mando de un capitán. También está emplazada una ametralladora frente a la Telefónica, en el Borne. En la Cárcel y edificios militares ha sido reforzada la guardia. En los edificios del Ayuntamiento y Diputación ondean las banderas nacional y mallorquina.

Al marchar anoche a Madrid el general Masquelet, llamado para ocupar el Ministerio de la Guerra, se posesionó de la Comandancia Militar de estas islas el coronel del Regimiento de Infantería don Aurelio Freijó.

Esta mañana nos hemos interesado por el estado del herido Angel Galante. En la "Clínica Peñaranda" nos han dicho que continuaba siendo grave. Anoche se le practicó la transfusión de la sangre, prestandola el Dr. don Vicente Peñaranda. Deseamos al herido pronta mejoría.

Director Juan Garcías. — Avenida de Antonio Maura, 13. — Tel. 1123.

Este servicio de la Junta Directiva y conforme a lo que previenen las Bases por que se rige esta Entidad se convoca a los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, el domingo día 23 del corriente a las catorce horas. Campos del Puerto 5 de febrero de 1936. Por la "Electroagrícola", El Presidente.

Esta mañana nos hemos interesado por el estado del herido Angel Galante. En la "Clínica Peñaranda" nos han dicho que continuaba siendo grave. Anoche se le practicó la transfusión de la sangre, prestandola el Dr. don Vicente Peñaranda. Deseamos al herido pronta mejoría.

Director Juan Garcías. — Avenida de Antonio Maura, 13. — Tel. 1123.

Este servicio de la Junta Directiva y conforme a lo que previenen las Bases por que se rige esta Entidad se convoca a los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, el domingo día 23 del corriente a las catorce horas. Campos del Puerto 5 de febrero de 1936. Por la "Electroagrícola", El Presidente.

Este servicio de la Junta Directiva y conforme a lo que previenen las Bases por que se rige esta Entidad se convoca a los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, el domingo día 23 del corriente a las catorce horas. Campos del Puerto 5 de febrero de 1936. Por la "Electroagrícola", El Presidente.

Este servicio de la Junta Directiva y conforme a lo que previenen las Bases por que se rige esta Entidad se convoca a los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, el domingo día 23 del corriente a las catorce horas. Campos del Puerto 5 de febrero de 1936. Por la "Electroagrícola", El Presidente.

Este servicio de la Junta Directiva y conforme a lo que previenen las Bases por que se rige esta Entidad se convoca a los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, el domingo día 23 del corriente a las catorce horas. Campos del Puerto 5 de febrero de 1936. Por la "Electroagrícola", El Presidente.

## EL TIEMPO

Datos facilitados por el Observatorio del Seminario Conciliar a las ocho de la mañana de hoy:

Barómetro 759'60 Tendencia del barómetro registrador subida Temperatura sombra 12'75 Temperatura al exterior 15'50 Temperatura sombra máxima (durante las últimas 24 horas) 18' Temperatura sombra mínima (id. id.) 11'50 Temperatura al exterior máxima (id. id.) 22' Temperatura al exterior mínima (id. id.) 8'15 Humedad relativa 82' Dirección del viento — Intensidad del viento calma Estado del cielo algo cubierto: cirro-estratos Lluvia en litros por metro cuadrado (en 24 horas) 0

## DR. J. FEMENIA PERELLO

Ex-alumno y ex-médico interno por oposición de la facultad de Medicina de Barcelona. Especialista en: Ginecología. Consulta de 3 a 5. Sto. Domingo, 12. pral. Teléfono 2023. PALMA

## ALMOHADILLAS ELECTRICAS con desconexión automática

Siemens San Miguel, 82 y 84 — Tel. 1719 PALMA DE MALLORCA

## Electroagrícola S. A.

Por acuerdo de la Junta Directiva y conforme a lo que previenen las Bases por que se rige esta Entidad se convoca a los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, el domingo día 23 del corriente a las catorce horas. Campos del Puerto 5 de febrero de 1936. Por la "Electroagrícola", El Presidente.

## Consultorio de Lactantes

Clínica de niños enfermos Dr. MUÑOZ Jefe del servicio provincial de Puericultura Sindicato, 195 De 11 a 2

## A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible, a fin de facilitar la composición de originales.

## Servicio de Correos

Entrega de impresos de más de 500 gramos De 11'30 a 13'30; los días laborables sábados de 18 a 19'30; los miércoles de 11 a 13.

Venta de sellos para el franqueo Por la mañana: de 8'30 a 13'30. Por la tarde: lunes, martes, jueves, viernes y sábados, de 16'50 a 20'30; los miércoles de 15'50 a 20'30.

Recogida de correspondencia ordinaria Buzones de las estaciones férreas: 5 minutos antes de la salida de cada uno de los trenes correos.

Buzones del Ayuntamiento: por la mañana, a las 13; por la tarde, a las 20'40.

Buzones de la Administración principal: 30 minutos antes de la señalada para la salida de los correos. Administración Principal: Soledad, 48 Secretaria

De 8'30 a 13: los días laborables. De 8'30 a 21; los viernes no hay servicio.

Certificados Lunes: de 9 a 12'30 y de 17 a 19. Martes, jueves, viernes y sábados: de 9'30 a 12'30 y de 17 a 19. Miércoles: de 9'30 a 12'30 y de 16 a 20.

Giro postal De 9'30 a 21; los domingos no hay servicio.

Paquetes postales Imposición: de 9 a 11. Entrega: de 5 a 18'00. Por la tarde: lunes, martes y jueves. Los domingos no hay servicio. Mahón-Alcudia-Barcelona: domingos a las 9; de Alcudia a las 21. Ibiza-Barcelona: martes a las 17.

Don Antonio Jaime García de Paredes Jefe de Negociado del Cuerpo de Telégrafos Ha fallecido a las nueve y media de la noche de ayer, en la villa de Pollensa HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS E. P. D. Su desconsolada esposa, hijos, madre, hermanos, hermanas políticas, tíos, primos y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan la asistencia al acto de la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar esta tarde a las cuatro y media y seguidamente el rosario, así como al funeral que se celebrará mañana viernes, a las diez de la mañana en la Iglesia Parroquial de Pollensa. Casa mortuoria: Calle Guillermo Cifre. El Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

# MUEBLES BESTARD

Gran liquidación de todas las existencias con un 20 por 100 de rebaja

Despacho: Platería, 23, — Talleres y Exposición: Cataluña, 4; Santa Catalina

## LO UNICO CONTRA RUIDOS ANTENA ANTI-PARASITARIA

rendimiento garantizado

Pida referencias de las muchas instaladas en Palma, en el

LABORATORIO ELECTROTECNICO

**DAMIANS**

J. Anselmo Clavé, 32

Teléfono, 2634

Detalles y presupuestos sin compromiso

## BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA



Delegación de Propaganda. — Plaza de Cort, 26, — Palma.

PRESTAMOS AMORTIZABLES con primera hipoteca, a largo plazo, al 5'50 por 100 de interés, sobre fincas rústicas y urbanas, hasta el 50 por 100 de su valor, reembolsables a voluntad, RESTAMOS ESPECIALES para el fomento de la construcción. (Pídanse instrucciones detalladas).

Emisión de CÉDULAS HIPOTECARIAS al portador, privilegiadas; tienen carácter de efectos públicos, cotizables como valores del Estado; están garantizadas por primeras hipotecas sobre fincas de renta segura y fácil venta, valoradas en MAS DEL DOBLE del capital de las cédulas en circulación, y con el capital social y sus reservas. NO HABRIENDO SUFRIDO ALTERACIONES IMPORTANTES EN SU COTIZACIÓN, NO OBSTANTE LAS INTENSAS CRISIS ATRASADAS. (Pídase folleto con detalles).

La experiencia me enseñó que una sopa hecha con este Maggi es realmente agradable, siempre tanto a las personas mayores, como a las niñas.

¡Cúmplase la máxima de la cocina!

**MAGGI**

### Servicio de vapores

Barcelona-Palma y Palma-Barcelona: salidas diarias (excepto los domingos) de Barcelona y de Palma a las 21 horas; llegada, a las 7 horas.

Valencia-Palma: lunes a las 7.

Palma-Valencia: domingo a las 20.

Valencia-Ibiza-Palma: jueves a las 20; de Ibiza, viernes a las 7.

Palma-Ibiza-Valencia: miércoles a las 21; de Ibiza, a las 23.

Ciudadela-Palma: miércoles a las 19.

Palma-Ciudadela: viernes a las 19.

Alicante-Ibiza-Palma: domingo a las 12; de Ibiza a las 24.

Palma-Ibiza-Alicante: viernes a las 12; de Ibiza a las 21.

Palma-Mahón: martes, a las 20.

Mahón-Palma: lunes a las 20.

Palma-Cabrera: Los miércoles y sábados a las 7 de la mañana para regresar los mismos días a las 5 de la tarde.

### OPOSICIONES

Próxima convocatoria para el ingreso en el cuerpo administrativo de la Cia. Arrt. de Tabacos. Preparación completa por José Picó, oficial administrativo de dicha Compañía.

Marqués Fuensanta, 96, bajos.

## PERSIANAS ECONOMICAS

Fabricación esmerada de persianas, vi-trieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los moder-nos adelantos.

JORGE MESTRE

Despacho: San Miguel, 70

Taller: Santiago Russiñol, 33

## CALENDARIO DE COCINA

con indicación de los días de ayuno y abstinencia de 1936. — Precio, 0'15 pts. De venta: Papelería "La Esperanza", Sindicato, 98.

## SOLARES Ca'n Baró

Facilidades de pago  
Puente San Magín y Carre-tera de Génova.



# Luz efectiva en decalúmenes

juntamente con la potencia en vatios de consu-mo, es lo que define el valor útil de la lámpara eléctrica de un promedio de 1000 horas: Cuantos menos vatios consumidos por cada Decalumen de luz, tanto mejor la lámpara y tanto más barato el alumbrado. Pida por eso en adelante lámparas

# OSRAM-D

con indicación de su luz en Decalúmenes y garantía de consumo exacto en vatios a su voltaje de régimen.

## El regalo que conviene a todos es un "KODAK"

Su acabado perfecto... la sencillez de su funcionamiento... su presentación elegante... hacen que un "Kodak" sea el regalo con el que todos desean ser obsequiados.

Tendremos mucho gusto en guiar a usted en la elección del modelo que más convenga a sus propósitos:

G. PACHECO - Jaime II, 2

## Centro de Anuncios de M. Serra Bennásar

Exclusiva en  
CORREO DE MALLORCA y LA ULTIMA HORA

Plaza Santa Eulalia, 10, Palma

TELEFONO 3733



GRATIS  
Graduación de la vista

POR Médico Oculista.

**Boscana**  
Optica Cort, 28

## Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

ITINERARIO DE TRENES

De Palma a Inca a las 7'30 — 8' — 8'40 — 13'45 — 14'30 — 14'45 — 18'30 (1).  
Llegadas a Inca a las 8'33 — 8'53 — 9'43 — 15' — 15'18 — 15'50 — 19'36.  
De Inca a Palma a las 6'13 — 8'6 — 8'39 (2) — 11'15 — 17' — 18'20 (3).  
Llegadas a Palma a las 7'11 — 9'4 — 9'32 — 12'10 — 17'55 — 19'11.  
De Palma a Manacor a las 8' — 14'30 — 19' (1).  
Llegadas a Manacor a las 9'50 — 17'19 — 20'50.  
De Manacor a Palma a las 6'20 — 7'30 (2) — 17'5 (3).

Llegadas a Palma a las 7'11 — 9'4 — 19'11.  
De Palma a Artá, a las 8 — 14'30.  
Llegadas a Artá a las 11'3 J 17'19.  
De Artá a Palma a las 6'35 (2) — 16 (3).  
Llegadas a Palma a las 9'32 — 10'12.  
De Palma a Felanitx a las 9'10 — 14'10 — 19'15 (4).  
Llegadas a Felanitx a las 10'52 — 15'50 — 20'57.  
De Felanitx a Palma a las 7'15 — 17'20.  
Llegadas a Palma a las 8'51 — 18'56.  
De Palma a La Puebla a las 8'45 — 14'45 — 18'30 (1).  
Llegadas a La Puebla a las 10'25 — 16'30 — 20'32.  
De La Puebla a Palma a las 7'30 — 12'10 — 17'20.  
Llegadas a Palma a las 9'4 — 19'11.  
De Palma a Santanyí a las 7'55 — 14'40 — 18'35 (5).  
Llegadas a Santanyí a las 10'10 — 16'32 — 20'55.  
De Santanyí a Palma a las 6'40 — 12'10 (6) — 17'15.  
Llegadas a Palma a las 8'57 — 19'32.

- (1) Los domingos y días festivos tras su salida de Palma hasta las 19'11.
- (2) No tiene parada en Empalme, Lloseta, ni Consell, los viajeros cuyo destino sea el Empalme, se apearán en Binissalem y los de Consell en Santa Margalida para tomar el tren n.º 6'62.
- (3) Los viajeros cuyo destino sea Marratxí o Pont d'Inca se apearán en Palma para tomar el tren n.º 10.
- (4) Los domingos y días festivos tras su salida de Palma hasta las 14'10.
- (5) Circula los jueves, domingos y días festivos. (Los domingos y días festivos retrasa su salida de Palma hasta las 20'10.)
- (6) Circula los jueves, domingos y días festivos.

## BLANQUEADOR

Se ofrece para el blanqueo de fachadas y pequeñas fachadas y demás bajos de casa; sabe algo de albañilería y de labrar tierras y cuidar jardines.

Razón: Plaza de Sta. Eulalia, 10.

## VINOS DE MESA OLIVER

Sacristía de San Jaime. Sucursal: Mercéd, 9 Servicio a domicilio.

Por el progreso

a la felicidad?... ¡Pshe!

Por lo menos, se nos había venido...

había ido poniendo sus medios de ataque...

Y el mundo, en tanto, sentíase satisfechísimo...

Pero un día, ese mundo asombrado...

York—9—Ha salido con rumbo a Europa el matrimonio Linbergh...

Otro día leyó que otra personalidad destacada, una celebrada estrella...

Es decir, que una organización tan completa, tan perfecta, tan perfilada...

¡Cómo cuando no había progreso ninguno!

Y, francamente, para ese viaje... Víctor ESPINOS

CRONICAS TAURINAS

¡Toreros a América!

Así que llegó el invierno marchó a América toda la turba toreril...

Con pasaje económico, en infima clase, partieron los que a fuerza de peticiones...

los que llegaron años antes, y como él, a aquellas tierras...

En el mismo barco y en lujosa cámara, rodeado de comodidades...

El diestro va a América contratado



A los enfermos del estómago e intestinos

les interesa conocer que el medicamento preferido por los médicos...

ELIXIR ESTOMAGAL

SAIZ DE CARLOS

por fuerte empresa, y ésta, al entregarle cuantiosa suma...

El encontrará al desembarcar cómodo auto que le conduzca...

El también, como el otro, pasó el "chárco" en montón de emigrantes...

TALEGUILLA

Ayuntamiento de Palma

Por el presente anuncio y atendiendo órdenes del Servicio Agronómico...

El Alcalde-Presidente: Luis Ferrer Arbóna.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares

Aviso importante a las señoras propietarias

A efectos de la revisión del Censo de esta Cámara y adaptación a las modificaciones...

El plazo para dichas solicitudes terminará en 30 de Abril próximo.

Palma 1.º de Febrero de 1936. — El Presidente, Jaime Suau. — El Secretario, Tomás Feliu.

NOVENA DE SAN JOSE

corregida y aumentada con un breve mes de Marzo.

De venta: Librería de GUASP.

un restaurant modern "faubourg" Montmartre.

Els periodistes encara corenren... S'en va anar de la Companyia de Francesc Morano...

leries que tenies i que eren tot el teu bagatge artistic. Ho va sentir un apuntador...

COSES I COSTUMS DE PALESTINA

Número i caràcter dels seus habitants en temps del Bon Jesús

Encara que sia difícil senyalar una cifra exacta dels habitants de tota Palestina...

nicia i a causa també del contacte freqüent amb els molts d'extrangers que desde la Siria anaven cap als ports...

Ricart Zamora conta que després que ells i els altres reporters deportius de Madrid...

En quant a la religiositat els jueus eren més entesos en l'interpretació de les Sagrades Escripures...

Per lo que mira a oficis i manera de viure ja havem dit altres vegades que generalment els habitants de Palestina...

RECUILL LITERARI

El raig de sol

Al Bon Jesuset petit, petit que no caminava, la Verge li dava el pit i mig rient se'l mirava...

+ Ramón Picó Campamar

Pensaments d'un jove

No manquen d'interès aquests mots que escriu un jove, terciari i militant en l'Acció Catòlica...

ta la revista del Terç Orde a la Romanya: —Després de molt temps, el món cerca el seu equilibri...



—Homos hi ha que marxen a clamar a les multituds grans mots d'igualtat, i fraternitat, però com sia que exclouen del seu programa la caritat cristiana...

—No hi ha res més que el desinterès que atregui els homes i allò que venç no són els seus aplaudiments i favors, sinó el seu cor.

# La educación de la guerra y la educación cristiana

Una interesante crónica de Roma firmada por la escritora francesa Blandina Ollivier nos describe ágilmente la vida de Italia en los momentos angustiosos, en que la aplicación de las sanciones va restando disponibilidades al pueblo italiano.

Y leyéndola queríamos recordar la opinión de todos aquellos defensores de los procedimientos armados, como medio de civilización, que han exaltado la guerra por sus frutos benéficos, principalmente porque cultiva las virtudes viriles, fomenta la energía, hace callar el egoísmo en el individuo, impulsándole a olvidarse de sí mismo y a sacrificarse por los demás.

Italia — nos dice Blandina Ollivier — presenta una extraña impresión de atonía y de silencio. Los "Klaxons" estridentes han callado. El detonante es cape de los automóviles no rasga el aire, que vibra únicamente ante el avance metálico de los aviones de combate. Por todas partes se leen inscripciones perentorias: "Crear, obedecer, combatir."

Los cafés y los centros de recreo apenas tienen clientela. En los espectáculos, hoteles, escaparates, en las fachadas de las casas, inscripciones, rótulos comerciales se percibe un aire de italianización, que contrasta con el aspecto cosmopolita, que ofrecían las grandes capitales de Italia hace diez años.

"Ballilas" y "avanguardistas" se han dedicado a recoger todos los restos de metal imaginables, los cuales un día encontrarán su empleo en los talleres de fundición de armas de guerra. La vida burguesa ha desaparecido. Las grandes damas sacrifican sus joyas. Hasta los enfermos de los sanatorios han renunciado al régimen de carne y los niños de las escuelas son educados en un ambiente de ejemplar moderación.

Se ha cumplido aquella divisa, que presentaba el Duce, como dura realidad, a la juventud italiana: "Noi siamo contro la vita commoda", "nosotros estamos contra la vida cómoda."

Y en medio de esta ascética exigente se exalta la figura de Italia y como representación más genuina la figura del Duce en el cual es preciso creer sin dar lugar al desaliento y a la duda. Sobre el mosaico del lujoso atrio que de acceso a la casa de los "Ballilas" de Monza, se lee en grandes caracteres "Nuestra fe es el Duce". Y esta frase repetida hasta los últimos rincones de Italia ha hecho que hoy se presenten por mil

liones los niños y jóvenes educados en las virtudes del ambiente militar, prestos a sacrificarse por el ideal común, que no es otro sino la grandeza de su nación.

Estas consideraciones, deducidas por nosotros ante los informes de las agencias y las crónicas de los corresponsales de toda la Prensa mundial, llenarán de gozo a los filósofos de la guerra.

"Es la guerra — escribía Moltké — la que desarrolla las más nobles virtudes humanas, el valor y la abnegación la fidelidad al deber y el espíritu de sacrificio." Y Federico el Grande hacía su elogio diciendo que "la guerra proporciona a todas las virtudes el campo más fructífero, pues a cada momento pueden brillar en ella la entereza y la constancia de ánimo, la compasión, la grandeza de alma, la nobleza de espíritu, la benignidad; cada instante ofrece la ocasión de ejercitar alguna de esas virtudes."

Pero este cuadro tiene su contrapartida. La guerra es el brutal desbordamiento de todas las pasiones del hombre, y como hacia notar el jurista italiano Del Vecchio, "el odio, la injuria, la ira y el robo encuentran en la guerra la ocasión más propicia para una serie de acciones, la más nefandas."

¿Qué hacer, por lo tanto, para conseguir, por una parte, los frutos de la educación en las virtudes viriles de la fortaleza y el sacrificio y para huir, por otra, eficazmente, de los vicios opuestos?...

No es preciso recurrir a la guerra para educar a nuestra juventud en esas virtudes porque casi invariablemente la condenaríamos en muchos casos a caer en esos vicios.

Bastaría con que la educáramos en el cultivo de la fortaleza cristiana, la virtud de los fuertes, la más alta fuerza moral. Según aguda observación de un Obispo americano, mayor energía se necesita para sacrificarse por la patria; mayores dotes de sacrificio para defender nuestro credo que para defender las aspiraciones nacionales; mayor heroísmo para vencerse a sí mismo que para vencer a los enemigos en el campo de batalla.

"La firmeza de quien se obliga a renunciar a la lucha y a sostenerse en el sufrimiento está privada del estímulo del asalto — repetía el Cardenal Mercier —, siente la opresión de un choque continuo, exige una constancia que se

prolonga con su duración. Esta es la condición del valor cristiano que se nos exige a todos diariamente y que a la larga constituye la realidad más espléndida de la virtud del heroísmo."

Los sacrificios hechos en favor de la patria que hoy nos relatan los corresponsales periodísticos, con ser admirables, no admiten comparación con los continuos sacrificios que los héroes del cristianismo realizan por Jesucristo. Si aquéllos son un ejemplo, éstos constituyen otro más esplendoroso. Si el espíritu nacional y guerrero puede ser principio de educación, el espíritu cristiano reúne todas las ventajas de aquél sin la tara de sus graves inconvenientes.

S. N.

**SIMON GARCES**

Corredor de Comercio Colegiado

Baratillo, 15

Teléfono 2267



## Doña Esperanza Rubí Matheu

Ha fallecido hoy

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Sus afligidas hermanas, hermana política, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan encomienden su alma a Dios, y se sirvan asistir al rosario y funeral que tendrá lugar mañana viernes, día 21, en la parroquial Iglesia de San Nicolás a las diez y media y once respectivamente y a la conducción del cadáver a su última morada a las 12.

Casa mortuoria: Plaza Weyler, 21-2.

No se invita particularmente

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

### Próximo servicio aéreo germano-yanqui

Se van a realizar los vuelos de prueba Washington. — Los Gobiernos del Reich y de los Estados Unidos han con certado un acuerdo que facilita a los dos países la realización de vuelos de ensayo para el establecimiento de un servicio aéreo entre los Estados Unidos y Alemania.

Todas las instalaciones alemanas en los Estados Unidos quedarán sometidas a la intervención del Gobierno norteamericano. La Delegación alemana ha hecho análoga concesión a las Sociedades de aviación norteamericanas.

Una vez examinados los resultados de los vuelos de ensayo, ambos Gobiernos examinarán la posibilidad de instaurar servicios regulares.

Los miembros de la Delegación alemana han declarado a la Prensa que,

además de los vuelos de ensayo de aviones, el nuevo dirigible alemán efectuará una serie de viajes de experimentación a través del Atlántico norte.

El "New York Times" anuncia que ya ha sido enviado a las Azores un aparato alemán para comenzar los vuelos de prueba para la línea Alemania-Estados Unidos.

El servicio de esta línea se hará paralelamente al servicio Inglaterra-Estados Unidos, vía Irlanda y Terranova para el cual realizarán este verano unos vuelos de prueba aviones ingleses y americanos.

### B. OLIVER CAPO

ESPECIALIDAD EN DIABETES

Plaza Santa Catalina Thomas, 11

### ANECDOTA JEROGLIFICA

#### EL CUENTO DEL VIENTO Y LA CAPA.

Un día el viento se puso a jugar con la capa de un hombre que estaba paseando por el campo. El viento le dijo: "¡Vete con tu capa!" y el hombre respondió: "¡No, no me la voy a llevar!" El viento se enfadó y le dijo: "¡Vete con tu capa!" y el hombre respondió: "¡No, no me la voy a llevar!" El viento se enfadó y le dijo: "¡Vete con tu capa!" y el hombre respondió: "¡No, no me la voy a llevar!"

Avui no podem publicar, com de costum, la Secció de Trencacloques tan agradable pels nostros lectors. Però vetaquí un Anècdota jeroglífica, capaç, també, de trencar la closca al més pintat. Quants n'hi haurà que la sabrà llegir? A tots els qui enviïn lectures encertades, els a posarem 12 punts, que s'afegiran al present Concurs de Trencacloques que se tancà dia 13.

# SUPLEMENTO INFANTIL DE CORREO DE MALLORCA

AÑO III JUEVES 20 DE FEBRERO 1936 NUMERO 131

### Petiteses

Cal anar molt alerta a les coses menudes. Per menudències vénen grans mals. Causes petites, grans efectes. Axó dins l'orde físic; però, sobretot, dins l'orde moral. Ai del qui no en té prou compte! Els minuts perduts, les lliçons no estudiades, les petites mentides, les desobediències, les malfereries, les lleugeres tropessades, veiaquí una multitud de petites causes que poden dur, en la edat adolescent, conseqüències gravíssimes. Ja sabeu l'apòlec: una ferradura faltava al cavall del general, el cavall caigué, l'enemic feu presoner el general, el general no pogué donar ordres, l'exèrcit perdé la batalla: una batalla es perdé per una ferradura! Cinq minuts de son fan perdre el tren; la lliçó no estudiada val un "suspenso"; les petites caigudes d'uen a la caiguda mortal.

Per axó, en rigor, no hi ha res despreciable; tot és valuós. El comerciant que ha reunit una gran fortuna, sovint començà amb una botiga insignificant que li donava beneficis petitíssims; però ell no els a tudava, i arribà al cim. El músic eminent va haver de fer, acuradament, l'aprenentatge del solfeig, i passar miles d'hores de treball obscur abans de comprendre una peça musical. Tot costa pena, i tot fruit és la resultat de mil esforços menuts, imperceptibles. A

### DITES I FETES

A una ciutat mediterrània ha començat a sortir una Revista nova. Al seu Samari anuncia: "Haptman s'haurà d'asseure a la cadira elèctrica". "El fret mata a més de trescents ciutadans a Nord Amèrica". "Un auto esclafa un nin de set anys". Axó sembla que no té res de particular. Però resulta que la nova Revista s'anomenava: "Risa y Humor".

A Bernat Shaw li preguntaren, una vegada, quina de les seves afirmacions havia despartat més entusiasmes entre els seus lectors. —Li diré, contestà l'humorista. Un pic vaig dir a un article, com a de passada, que negú havia de gastar més de catorze duros en un vestit. Idó bé. Mai he rebut tantes cartes com llavors.

—Per felicitar-vos?

voltes, la imaginació vola per les regions de lo ideal, somnia grans empreses, i no veu el camí espinós per arribar al cim. Molts jovenets voldrien, però no volen. Volen el terme, rebutgen el camí. Voldrien assolir una carrera, però defugen dels llibres i dels mestres. Aquests no seràn res. Dià malament. Qualque cosa seràn: uns fracassats.

Mossèn Lluç

—No, per demanar-me on vivia el meu sastrer...

El vespre que morí Jordi V, va entrar, tot revent, al despatx del Director de Seguretat, de Madrid, un vell Comissari.

—Acaba de morir, oficialment, el Rei d'Anglaterra.

—Ah, sí? I, particularment, com se troba?

Fa poc, se va armar entre el diari "Uichi-Uichi", de Toko, i el "Ian-Ian-Io", de Shanghai, una polèmica sobre el bandolerisme xinès. El "Uichi - Uichi" assegurava que, a una sola província, viuen ben aprop de setanta mil bandolers. La resposta del "Ian-Ian-Io" va ésser "contudent":

"Té raó el nostre adversari en quant a la xifra; però també és ver que no més trenta mil bandolers estan registrats oficialment..."

Vol dir que els altres quaranta mil no són més que "amateurs".

A Toulouse hi viu el detall dels periodistes francesos. El seu nom és M. Ariste, té 97 anys i encara dirigeix un gran diari d'aquella ciutat. M. Ariste s'assembla molt a "gre" com li deien el temps de Georges Clémenceau, el "gre" la guerra, i la semblança donà lloc a escenas molt divertides, aquells anys calamitosos. Un dia, M. Ariste dina